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第三场“部长通道”上 国家统计局局长康义表示：

今年将开展第五次全国经济普查

国家体育总局局长高志丹：

严厉惩处足球领域腐败、假赌黑问题

33月月1122日日上上午午，，十十四四届届全全国国人人大大一一次次会会议议第第三三场场““部部长长通通道道””开开启启。。冰冰雪雪运运动动
如如何何更更好好地地发发展展？？““三三大大球球””如如何何振振兴兴？？今今年年经经济济形形势势会会如如何何？？如如何何““牢牢牢牢守守住住1188
亿亿亩亩耕耕地地红红线线””？？国国家家体体育育总总局局局局长长高高志志丹丹、、国国家家统统计计局局局局长长康康义义、、自自然然资资源源部部
部部长长王王广广华华回回应应社社会会各各界界关关切切。。

国家体育总局局长高志
丹表示，一年来，北京冬奥红
利持续释放，北京冬奥遗产
得以充分利用，冰雪运动的
覆盖人群更加广泛，活动内
容更加丰富，参与方式更加
便捷。

在“后冬奥”时期，我们
要继续深入实施“冰雪运动
南展西扩东进”战略，持续巩
固和扩大带动三亿人参与冰
雪运动的成果。

一是深化体教融合。深
入实施四部委关于在学校设
置教员岗位的实施意见，探
索冰雪运动进校园的新模
式、新路径，为校园和青少年
冰雪运动开展提供更多的专
业指导和服务。同时，也为

“北京周期”培养的各类冰雪
运动人才创造更多的就业机
会和展示才华的平台。

二是进一步提升冰雪运
动公共服务水平。办好大众
冰雪季等群众身边的冰雪运
动赛事活动，建好简易浇冰
场等群众身边的冰雪场地、
设施，营造广大人民群众参
与冰雪运动的良好氛围。

三是要守住安全底线。
不断建立、健全冰雪运动行
业安全生产各项措施和制
度，确保人民群众参与冰雪
运动的安全。

与此同时，我们还要积
极推进北京冬奥场馆的可持
续再利用，积极申办和筹办
一些高水平的国际冰雪赛

事，加强国际冰雪运动合作，
丰富冰雪运动赛事供给，更
好地讲好中国冰雪运动的故
事，传递中国冰雪运动的声
音，巩固和扩大我们在世界
冰雪运动舞台上的影响力和
话语权。

我们要坚持供需两端发
力，协调推进各地政府继续
出台支持冰雪产业发展和促
进冰雪消费的政策和措施，
扶持引导国产冰雪装备制造
业发展，培育壮大冰雪竞赛
表演、冰雪服务行业等新业
态，促进冰雪运动消费的潜
力，扩大冰雪运动的内需，让
冰雪运动的发展成果更好地
惠及广大人民群众，更多地
助力国家经济社会发展。

谈今年经济形势
对今年经济实现5%左右的
增长预期目标有信心

国家统计局局长康义表示，
对今年经济运行整体好转、实现
5%左右的增长预期目标有信
心。这信心既来自于对经济发
展基本面的判断，也来源于对今
年以来经济运行态势的观察。
从中长期发展态势看，中国仍然
是世界上最大的发展中国家，发
展空间广阔；从今年情况看，市
场预期明显改善，经济运行向好
因素增多。

谈推进统计现代化改革
今年将开展
第五次全国经济普查

康义表示，统计是经济社会
发展一项基础性、综合性工作，
统计工作要始终服务于经济社
会的发展。推进统计现代化改
革，我们要在转变统计的思维上

面下功夫。改革统计制度，建立
中国式现代化统计监测体系，实
施碳排放核算，对共同富裕的进
程进行相关监测。

统计工作要牢牢守住统计
数据质量这个生命线，我们对统
计造假零容忍，露头就打，今年
将开展统计造假专项治理的行
动，确保数据的真实准确、完整
及时。同时，今年将开展第五次
全国经济普查，同步开展投入产
出调查，摸清经济总量和分布，
以及国民经济之间相互联系。

谈推进经济高质量发展
我国经济高质量发展
取得明显成效

康义表示，高质量发展是全
面建设社会主义现代化国家的
首要任务，去年，我们锚定高质
量发展的方向不动摇，在行业结
构、经济动力、能源消费、人民群
众社会保障等多个方面取得明
显成效。

国家统计局局长康义：

今年将开展第五次全国经济普查

自然资源部部长王广华：

牢牢守住18亿亩耕地红线

谈耕地保护
牢牢守住18亿亩耕地红线

自然资源部部长王广华表
示，耕地保护是国之大者，自然
资源部坚持最严格的耕地保护
制度。

今年首先要做好以下三件
事情：第一是要稳住总量，将目
标逐级分解下达，落实到图版
和地块；第二是要优化布局，通
过采取耕地经济奖惩的措施，
促使南方部分省份有序恢复一
部分流失的优质耕地，将有效
遏制北粮南运势头进一步加
剧；第三是要落实党政同责、终
身追责。

做好这三件事，要把握好
三个环节：

严控增量。不论是建设占
用耕地还是农业结构调整占用
耕地，都必须严格管控。

盘活存量。要从源头上减
少对耕地的占用，唯一出路就
是节约集约用地，盘活存量用
地，采取措施促进增存挂钩，鼓
励开发利用地下空间，提升单
位面积的投入产出水平。

严格执法。要敢于亮剑，
以零容忍的态度严肃查处违法
建设占用耕地的行为，我们还
将冻结违法建设项目所在地的
补充耕地指标，让违法占用的
耕地也能够得到补充。

同时，我们还将积极配合
推动耕地保护的立法。

经过近几年的努力，耕地

总量持续减少的势头初步得到
遏制，连续两年实现了耕地净
增加。我们还要进一步加大力
度，18亿亩耕地红线一定能够
守住，中国人的饭碗也一定能
够牢牢地端在自己的手上。

谈生态保护和修复
构建国家生态安全屏障
推进美丽中国建设

王广华表示，在生态保护
和修复方面，还将立足构建国
家生态安全屏障，推进美丽中
国建设，做好以下几方面工作：

第一，坚持保护优先。加
快建设以国家公园为主体的自
然保护地体系，着重推进黄河
口、秦岭等新一批国家公园设
立。加快推进立法工作，让自
然保护地有更好的法律制度
保障。

第二，坚持系统治理。继
续部署一批新的生态保护修复
重大工程，继续实施好海岸线、
海岸带保护和修复，重点解决
滨海湿地的退化、海岸线退缩、
外来物种入侵等重大问题，同
时将启动历史遗留的废弃矿山
生态保护修复示范工程。

第三，坚持因地制宜。科
学开展大规模国土绿化行动。
进一步提升我国生态系统的功
能，提升生态系统的多样性、稳
定性和持续性。

据新华社电

谈全民健身
全民健身条件得到极大改善

高志丹表示，近年来，
全民健身运动蓬勃发展，全
民健身条件得到了极大
改善。

一是群众健身场所“有
没有”的问题，得到了逐步
破解，健身场所的数量大幅
增长。县、乡、村三级公共
健身服务体系的网络不断
完善，行政村农民体育健身
工程的覆盖率也有了大幅
度提升。

二是健身设施“好不

好”的问题，得到了不断改
善，健身设施的质量稳步提
升。在城乡基层建设了一
批质优实用的健身设施和
场地，全民健身设施的智能
化水平不断提升。

三是体育场馆“开不
开”的难题，得到了有效应
对，公共场馆服务水平不断
提升。通过制定完善公共
场馆服务规范，增加场馆开
放时段等措施，不断改进公
共体育场馆的服务质量，群

众的满意度稳步提升。
他表示，要广泛开展儿

童青少年科学健身普及和
体质健康干预，协同有关部
门共同组织好青少年体育
赛事活动和主题健身活动，
让更多的孩子们跑起来、动
起来、跳起来，助力解决“小
胖墩”“小眼镜”等体质问
题，引导青少年养成良好的
生活习惯和生活态度，促进
青 少 年 全 面 发 展 、健 康
成长。

高志丹在回应“三大球”
相关问题时表示，实事求是
地讲，较长一段时间以来，我
国“三大球”，特别是男子项
目发展不尽如人意，男子足
球的水平一路下滑，足球业
内出现了诸多乱象，这与党
中央、全国人民对我们的要
求和期盼形成了强烈反差。

高志丹表示，“三大球”
要搞上去，这是一个体育强
国的标志，也是我们加快建
设体育强国必须补上的短
板。最近一段时间以来，针
对足球领域出现的严重问
题，我们一直在深刻反思，研
究解决的办法和途径，准备
从思想教育、作风建设、深化
改革、抓好当前工作等方面
系统施治，以重走长征路的

精神，扎实做好“三大球”的
各项工作。

“要以猛药去疴、重典治
乱的决心，聚焦当前‘三大
球’工作中存在的精神不振、
正气不足、作风不硬等突出
问题，持之以恒转作风、强担
当、抓落实。坚决打击、严厉
惩处足球和其他领域的腐败
和假赌黑问题，正风肃纪，严
明纪律，完善制度，强化规
矩，全面修复重构‘三大球’
健康持续发展的良好生态。”
高志丹说。

高志丹表示，振兴“三大
球”，打好足球翻身仗，必须
强基固本，厚植人才基础。
我们要沉下心来，从娃娃抓
起，发挥举国体制的优势，用
好市场机制的活力，推进校

园足球健康发展，促进青少
年足球人才规模化成长，夯
实后备人才的基础。我们要
从基层抓起，积极支持培育
青少年足球俱乐部的发展，
在政策、经费、人才等方面给
予社会足球更多的支持和保
障，促进社会足球和职业足
球良性互动。我们要从基础
抓起，不断完善足球竞赛体
系和职业联赛体制，畅通优
秀苗子从校园足球、社会足
球到职业足球的成长通道，
让更多的优秀后备苗子培养
出来、输送上来。在抓好后
备人才的过程中，我们要坚
决摒弃急功近利的心态，一
步一个脚印地打造后备人才
培养和成长的路径和通道，
久久为功，振兴中国足球。

谈“三大球”振兴
严厉惩处足球领域腐败、假赌黑问题

谈冰雪运动
更好满足群众日益增长的多元化冰雪运动需求


